



コロナが人の流れを変えた
賃貸「繁忙期」に異状あり

『ワ』ンルームがそうとう余っている」と社内会議で話題になった。東京都都心部を中心に賃貸仲介を手がけるスタッフライングループの城田章一常務取締役は話す。

（3月は入社や進学を見据え人退去が活発になる繁忙期だ。同社が拠点を構える東京都中央区では、例年であれば3月まで入居できる物件は取り合いになるという。だが、今年は少々様相が異なる。「需要を牽引していた転勤の動きが鈍く、現在でもワンルームや1Kは選び放題だ」（城田常務）。

賃貸住宅業界にとって、毎年1月に決して欠かせないのが入居者の確保。投資用として最もメジャーなのは、単身者向けの10～20平方㍍台のワンルームや1Kタイプだ。アパート・マンション投資に当たって幅広い入居者層から引き合いがある。都心部の需給はこの数年逼迫し、退去通知を受け領してから実際の退去発生までの間に次の入居者が決まるとは珍しくなかった。だが、新型コロナウイルス禍での人の移動が制限され、都市部の人口流入が細つたことで賃貸需要にも変化が出ていている。

総務省の統計を基に2020年の自治体ごとの転出入の増減をまとめたのが上の地図だ。賃貸需要の高い東京23区は、コロナ禍が本格化した昨春は転出超過となつた。通年では転入超過に転じた区も多いたが、増加ペースはほとんどが鈍化。21年に入ってからも、東京都全体では転出超過の傾向が続く。

要因の1つは、賃貸需要の柱だつた転勤が抑制されたことだ。コロナ禍に翻弄された1年だった。賃貸仲介を手がけるS-FITの衛藤明彦法人営業部長は、「昨年の賃貸市場をそぞろ経括する。緊急事態宣言が直撃した4月は転勤シーズンで、4～6月の社宅向け仲介件数は前年対比で半減した。その後も転勤を見合わせる企業数を増やし、全体では何とか例年並みの仲介件数で持ちこたえた。今は転勤需要の回復を期待していたが、1月に緊急事態宣言が再発出され、再び企業が異動に慎重になつた。『1社当たりの依頼件数は前年対比15～20%減で推移している』（衛藤部長）。提携企業が増え、「法人1社当たりの仲介件数は前年対比で収まれば伸びなかった。社宅向け以外に、従業員の自己都合での転居需要などを開拓する必要がある」（衛藤部長）。

先行きが混沌とする中で、今後投資はどこに着目すべきか。
不動産のプロを直撃した。

直し始めた。それに他社が追従し、相場が押し下げられる要因となつていて。

投資の焦点

不動産投資は昨年4月に緊急事態宣言が発令された頃から、かなり盛り上がりがついている。個人の方が将来の年収や働き方を見据えて副収入を考えるときに、不動産投資が選択肢の1つになつているのだろう。

一方で、不動産価格は上昇傾向にあり、利回りがずいぶん下がつた。築年数がかなり経過したワンルームだと表面利回りが6%台、新築だと3~4%になることも珍しくない。今は膨張したマネーが不動産や株式市場に流れたり、98年以降のバブルの零細気にしており、低金利はしばらく続きそうだ。

現状は各個人の資産ポートフォ

リオ、つまり現金、株式といった保有バランスの中で、その一部分を不動産に置き換えておき、資産価値の上昇を見据えるというようない方同性の投資が適しているのでない水準だ。安定収益目的の不動産投資は手がけにくくなつている側面がある。

不動産投資には留意したいポイントがある。マンション投資は現状だと、利回りを求めるた

めに築年数の古い物件、例えば80年代から量産された築30年とか40年のワンルームマンションを物色しがちになる。こういった時期に



健美家
社長
倉内敬一

くらうち・けいいち
1974年生まれ。
98年リクルート入社。その後不動産販売会社で1棟物件の売買を担当。
2008年健美家入社。12年から現職。

自分に合った投資スタイルを

なるだろう。
アベノミクス以降は都心部など人口が増えているエリアへの投資が加速してきた。しかし、足元では都心部でも軒数が超過する自治体が出現しており、立地戦略の見直しが求められる。

コロナの終息後もテレワークは

一定の定着するだろう。毎日通勤する必要がなくなければ、駅距離

が物件の競争力を左右する絶対的な要素ではなくなる。感染リスクがほぼゼロになった状況でも企業がテレワークの継続を決めれば、郊外に転居する動きが活発になる可能性がある。

不動産投資の人気は依然とし

て高い。行き場を失つたお金が不動産に流れ込んでいる。都心部の物件は4~5%の表面利回りで取引されているが、金融商品

は最近だ。2000年代前半あたりから、ビジネスパーソン向けの不動産投資口座を扱う金融機関が増えてきた。当時は投資家といふよりも賃貸事業の経営者との自負を持った人が多かつた。この2~3年はビジネスパーソン向け融資が厳しくなり、物件価格の1~2割を頭金として求められるようになつてている。ただ弊社の会員向け調査では、給与所得の一定額を貯蓄に回したり、生活費を節約したりと、地道に資金を貯めて頭金をつくっている人は多い。

新たに参入した投資家の中には、投資に対する知識があまりなく、われわれからすると心配になる人がいる。最近の取引を見ていると、物件価格の高騰を受け安価な建築のための運用手段だった。ビジネスパークにも門戸が開かれたの

いる。低金利ということもあって、新築マンションの価格は23区内では800万円台が当たり前。郊外でも400万円では買えなくなりつある。理論的には説明ができる水準だ。安定収益目的の不動産投資は手がけにくくなつている側面がある。

現状は各個人の資産ポートフォリオ、つまり現金、株式といった保有バランスの中で、その一部分を不動産に置き換えておき、資産価値の上昇を見据えるというようない方同性の投資が適しているのでない水準だ。安定収益目的の不動産投資は手がけにくくなつている側面がある。

不動産投資には留意したいポイントがある。マンション投資は現状だと、利回りを求めるため築年数の古い物件、例えば80年代から量産された築30年とか40年のワンルームマンションを物色しがちになる。こういった時期に

江東区や墨田区で競合が激化。外国人留学生が多く滞在していた新宿区でも、軒出超過が目立つ。現在の賃貸市場では、部屋数の多い物件が評価されている。同じ面積なら多少築年数が経過しても、ワンルームより1DKのはうがニーズは高い。これまで賃貸市場では中途半端な面積帯とされていた40平方㍍の1LDKについても、広さを求める人居者が反響がある。

一方で、広さを求める人居者が増えている。新築の供給が増加している江東区や墨田区で競合が激化。外国人留学生が多く滞在していた新宿区でも、軒出超過が目立つ。現在の賃貸市場では、部屋数の多い物件が評価されている。同じ面積なら多少築年数が経過しても、ワンルームより1DKのはうがニーズは高い。これまで賃貸

0万円で買った戸建てをリֆォームして月5万円程度で貸し出す、といった内容だ。利回りは魅力的だが、破損や漏水などリスクも相応に大きい。十分な知識なしに初心者が手を出すのはリスクだ。

1物件だけ購入して終えるならよいが、物件を買い増して資産を築つもりなら、徹底した情報収集は欠かせない。書籍のほか、最近ではオンラインセミナーも増えている。講師の中には自分で投資をせず、業者への紹介料で利益を得ている人もいる。情報を鵜呑みにして、取扱選択が大切だ。

物件を探す前に、自分が投資をする目的を明確にすべきだ。安定収益として長期的に保有するのか、途中で売却して早期に利益を確定させたいのか。がつがつ稼ぎたい人にとって、利回りの低い新築マンションは物足りないだろう。面倒くさがりな人なら、手間のかかる築古の木造物件は薦めない。焦つて物件を購入する必要はない。じっくり探せば、これだけ思ふことは見つかる。欲しい物件の融資が出てないからと、しびれを切らして購入基準を妥協してはいけない。「物件を買いたい病」にかかる。物件価格の高騰を受け安価な建築のための運用手段だった。ビジネスパークにも門戸が開かれたの

古戸建てを買う動きが目立つ。5

(構成 梅咲恵司、一井純)

管理組合の運営状態をチェック

さくら事務所 会長
長嶋修



ながしま・おさむ 1967年生まれ。
99年に個人向け総合不動産コンサルのさくら事務所設立。政策提言も積極的に行っている。

現状は各個人の資産ポートフォリオ、つまり現金、株式といった保有バランスの中で、その一部分を不動産に置き換えておき、資産価値の上昇を見据えるというようない方同性の投資が適しているのでない水準だ。安定収益目的の不動産投資は手がけにくくなつている側面がある。

現状は各個人の資産ポートフォリオ、つまり現金、株式といった保有バランスの中で、その一部分を不動産に置き換えておき、資産価値の上昇を見据えるというようない方同性の投資が適しているのでない水準だ。安定収益目的の不動産投資は手がけにくくなつている側面がある。

現状は各個人の資産ポートフォリオ、つまり現金、株式といった保有バランスの中で、その一部分を不動産に置き換えておき、資産価値の上昇を見据えるというようない方同性の投資が適しているのでない水準だ。安定収益目的の不動産投資は手がけにくくなつている側面がある。